

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Menurut pembahasan penelitian tentang “Analisis Proses Pembelajaran Literasi Digital Dengan Media *Whatsapp* Di Tengah Pandemi Covid-19 Pada Mata pelajaran IPA Kelas V Di MI NU Sholahiyah Kudus”, maka diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Proses pembelajaran Literasi Digital pada Mata Pelajaran IPA kelas V di MI NU Sholahiyah kudus menggunakan *whatsapp group* (WAG) sebagai aplikasi belajar. Sebelum proses pembelajaran, guru pada awal semester selalu membuat rancangan pembelajaran. Rancangan pembelajaran tersebut terdiri dari perencanaan pembelajaran yang berisi penyusunan RPP dan media pembelajaran; pelaksanaan pembelajaran IPA yang terdiri dari kegiatan pendahuluan, kegiatan inti/isi, dan evaluasi. Dengan menggunakan aplikasi *whatsapp group* guru dan peserta didik dapat melakukan kegiatan yang dimulai dari kegiatan apersepsi, menyampaikan materi belajar hari ini dengan menjelaskan materi melalui video dari youtube atau melalui *voice note*, memberikan latihan soal, menjelaskan cara mengerjakan tugas, dan mengumpulkan tugas tersebut. Untuk evaluasi guru biasanya memberikan tugas serta menanyakan materi pembelajaran yang telah dijelaskan. Berdasarkan penelitian peneliti dapat menyimpulkan bahwa pelaksanaan proses pembelajaran dapat berjalan dengan baik seperti halnya proses pembelajaran tatap muka. Namun, dalam proses pembelajaran IPA masih kurang efektif tidak hanya pembelajaran IPA saja tetapi beberapa mata pelajaran pun masih kurang efektif, karena terdapat beberapa kendala atau hambatan dalam proses pembelajaran menggunakan *whatsapp group* selama masa pandemi.
2. Dampak hasil belajar peserta didik terhadap pembelajarn literasi digital yaitu proses pembelajarn tidak efektif, banyak kendala yang dialami oleh siswa,

siswa tidak disiplin dalam mengumpulkan tugas, materi yang disampaikan guru kurang maksimal, siswa kurang pengawasan dari orang tua karena sibuk bekerja.

## B. Saran

Menurut hasil penelitian yang telah dilakukan, sekiranya dapat memberikan saran sebagai berikut:

### 1. Bagi MI NU Sholahiyah Kudus

Memberi pengarahan terhadap guru dan orang tua peserta didik tentang pembelajaran Literasi Digital yang menggunakan aplikasi *whatsapp grup*, serta menambah aplikasi pembelajarannya. Alangkah baiknya jika para guru menggunakan lebih dari satu jenis aplikasi belajar, bisa saja aplikasi *whatsapp grup* yang digunakan dapat di kolaborasikan dengan aplikasi belajar lainnya, misalnya *whatsapp group* dengan *google form* ataupun *google for education* lainnya. Dan selalu memberikan dukungan terhadap peserta didik dalam proses pembelajaran.

### 2. Bagi Peneliti Berikutnya

Penelitian ini masih perlu diperbaiki, dikembangkan, dan diteruskan karena penelitian ini hanya meneliti beberapa kegiatan dari guru terhadap hasil belajar siswa dan proses pembelajaran saja, sehingga masih banyak lagi yang perlu dikaji dari guru, siswa terhadap berbagai kegiatan lainnya.